

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 81)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto: 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso Sabio 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

LA RENUNCIA DEL DOCTOR ESQUERDO

Es inútil ya toda reserva respecto a la dimisión de nuestro queridísimo amigo e ilustre jefe D. José M. Esquerdo del cargo de presidente de la Junta central de nuestro glorioso partido. Toda la prensa de gran circulación de Madrid, publica ayer la notable carta del señor Esquerdo, presentando la renuncia; documento que conocíamos, y sobre cuyo contenido guardamos la más absoluta reserva. Nos dolía hablar de la resolución del gran patriota, y todos nuestros esfuerzos en el terreno particular, han sido evitar el acto que acaba de hacerse público.

Del partido republicano progresista hemos sido y somos adictos: en favor de su programa y por su triunfo hemos empleado todas nuestras fuerzas; hemos contado su conquista entre los beneficios de la gloriosa revolución de Septiembre; y hemos proclamado, votado y defendido sin intermisiones ni vacilaciones la jefatura indiscutible del señor Esquerdo.

Nos han tildado algunos políticos acomodo de candidatos de ilusos, porque tenemos fe en el programa de nuestro partido y confianza en el éxito. Mejor. Despreciamos esos ataques de hombres que no teniendo en nada los compromisos contraídos en solemnes ocasiones, han ostentado en los partidos esa inmoral inoponencia que cierra a las opiniones e intereses, toda fe, toda entusiasmo, toda esperanza; hombres que en el momento de desprecio de todas las ideas y de todas las doctrinas, han llevado el estéril ateísmo de sus convicciones, hasta desfiguración sacrilega de su personalidad y de sus propios intereses; y que cuando todas las opiniones están unánimes en contrariar los desmanes del poder, abrazan animosamente la causa de la arbitrariedad; hombres, en fin, que no han elevado nunca sus pensamientos a la meditación de aquellos intereses que constituyen la administración pública.

Por mucho tiempo el partido republicano progresista no fue más que uno. Fue el partido de la revolución. Su misión era una sola, no por más su destino, la emancipación política de la sociedad, la instauración de la República, por la revolución. Eso quería el sabio y abnegado doctor Esquerdo y por eso le prestábamos fe y le seguimos con devoción y entusiasmo. En esta grande obra, las cualidades que debían predominar y sobresalir, eran las grandes cualidades revolucionarias: la energía, la perseverancia, la fe, hasta el fanatismo. Estas cualidades las tenía Esquerdo y una Asamblea soberana le proclamó jefe cuando él se encontraba en el extranjero y no influía para nada ni podía ni quería en aquel acuerdo de sus correligionarios.

El sucesor dignísimo del inolvidable Ruiz Zorrilla organizó el partido vigoroso, entusiasta y abandonando obligaciones y sacrificando intereses, emprendió la campaña contra el régimen monárquico. Su lema era y es «De todos la empresa, de todos la gloria. A todos un mismo título de escuela; a todos un mismo nombre de guerra. Todos republicanos, progresistas, revolucionarios todos».

La división vino después y no hemos de entretenernos en decir el porqué; que es muy sabido. Los hombres en quienes predominaban las cualidades de acción, los que habían identificado su existencia con las grandes medidas revolucionarias y sabían que de unas elecciones mentira no había de venir la salvación de España, siguieron a Esquerdo mereciendo bien de su causa en los días del combate y en las pruebas del infierno.

Bien sería pararse a considerar lo que significa eso que han hecho algunos de irse con Romero Robledo, y visto lo que está pasando y que da asco.

A los que aplauden a un monárquico y le

signen, profesando según ellos máximas democráticas, desmentidas por sus hechos, podría preguntarse qué alabais? Por qué vituperáis o acaso desaprobáis a los vencidos en las barricadas que declaran ser republicanos y sustentan vuestras doctrinas? ¿O veis en la restauración la panacea que cura todas las dolencias patrias? Aún siendo así, ¿no alabais medios por vosotros de continuos reprochados, y declarados inocentes a todo buen fin? Y no dais la razón a los adversarios de la República que sostienen gobiernos que ellos estiman justos?

¿Cuánto habrá sufrido el ilustre doctor Esquerdo, republicano convencido, al ver esas desafecciones!

Pero se equivocaría mucho, quien al ver estos juegos y pasmos equilibrios, se preguntase a quien los hace, por arquitecto de un edificio de validez y duración, y encomendase la construcción de una fábrica, con arreglo al principio de la operación que le ha admirado. Los partidos necesitan oro y hombres de carácter, estar fundados sobre rocas y con cimientos hondos y fuertes.

Por lo demás, y volviendo a la renuncia de nuestro dignísimo jefe señor Esquerdo, tenemos la seguridad de que no la será admitida por la Junta Directiva ni por la Asamblea, pues el criterio del doctor Esquerdo es el de la inmensa mayoría del partido, y porque todos los republicanos progresistas de quienes nos respetamos y seguimos.

La Union Democrática en estos críticos instantes declara que está conforme con su respetable amigo y jefe, y le reitera su incondicional adhesión. Con él y a su lado libraremos cuantas batallas sea menester contra la reacción.

No es que aspiramos a presentarnos con el ostentoso aparato de una institución; que, no. Apreciamos debidamente nuestra posición, y nos limitamos a exponer nuestro pensamiento. La lealtad y la franqueza son los distintivos de nuestro carácter.

Ahora bien: el doctor Esquerdo en su carta que trascorrimos a continuación nos trae el derrotero que debemos seguir para con los señores de la Junta central de nuestro partido, que han votado el ir a la lucha electoral. Ni una frase que les mortifique saldrá de nuestra pluma. Obraron como creyeron mejor, y ya donde proceda, darán explicaciones al partido. Los representantes de esta provincia que obtuvieron y aconsejaron el retiro al electoral, al ser consentidos también defenderán su opinión honrada, de acuerdo con la del jefe, orgánica de nuestro partido. Gensignado esto que es lo esencial, ponemos a continuación el documento que suscribe el señor Esquerdo. Pero antes tenemos necesidad de desmentir la noticia de que nuestro respetable jefe piensa retirarse de la vida pública.

Lo único que hemos el ilustre doctor es dimitir la presidencia de la Junta directiva del partido republicano, con motivo de lo cual ha dirigido a los individuos de la referida Junta la siguiente carta.

«Mi queridísimo amigo: Con esta fecha mando la renuncia de mi honorabilísimo cargo al digno presidente de nuestra Junta central.»

Fundo dicha renuncia en la discordancia existente entre la mayoría de la citada Junta y el que suscribe aquélla, partidario de la lucha electoral de diputados a Cortes, que en este momento ha terminado, y un servidor, partidario de la abstención, por considerar impolítica nuestra presencia en las Cortes, llamadas a proclamar la mayoría de edad de Alfonso XIII.

Habría sido, en mi humilde parecer, de gran efecto que, al pasar revista a las representaciones parlamentarias del país, se notase nuestra ausencia y se dijera que esta la motivaba nuestra perseverante actitud de protesta, que nosotros perseguíamos la re-

ta; pero indudablemente, esta opinión

será equívoca y equivale a decir que el honor y el mérito de haber cumplido la mayoría acordada; someterse al voto de ella, es correcto; pero dirigir un partido cuando se está en discordancia con la mayoría de la Junta central, implica una insensata soberbia que no siento ó una insensata temeridad que no padecemos. Cometo acatar y cumplir los acuerdos de nuestra Junta central y del Directorio de Unión republicana; y cuando se proclame jefe, serviré a éste con la lealtad y decisión que cumple a un buen progresista. Y perdono la inmodestia de que así me califico. Como hemos de vivir juntos y se me han de presentar ocasiones en que agradeceré quedo a las muestras de entrañable afecto recibidas de los partidarios de la pasada lucha electoral, y de los partidarios de la abstención, juzgo oportuno el hacer hoy protesta de mi reconocimiento.»

José María Esquerdo.

Lo que dice *El Liberal* sobre el mismo tema de la renuncia del republicano progresista modelo Sr. Esquerdo.

Los republicanos progresistas

Renuncia del Sr. Esquerdo

Es cierto que el Sr. Esquerdo, jefe de los republicanos progresistas, ha presentado la renuncia de su cargo. Para confirmar la noticia visitamos ayer al señor Esquerdo, quien nos dijo que no pensaba publicar Manifiesto alguno; pero que había dirigido a los individuos de la Junta directiva de su partido una carta, en que anunciaba y motivaba su resolución.

Funda la renuncia en su discordancia de opinión con la mayoría de la citada Junta, partidaria de la lucha electoral, mientras que él lo es de la abstención, por considerarla política la presencia de los republicanos progresistas en las Cortes llamadas a proclamar la mayoría de edad de Alfonso XIII.

Habría sido, a su parecer, de gran efecto que al pasar revista a las representaciones parlamentarias del país, se notase una perseverante actitud de protesta.

Se honrará mucho en cumplir lo que la mayoría acuerda; someterse al voto de ella, es correcto; pero dirigir un partido cuando se está en discordancia con la mayoría de una Junta central, implica una ambición que no siento ó una insensata soberbia de que no es capaz.

Prometo acatar y cumplir los acuerdos de la Junta central y del directorio de Unión republicana, y cuando se proclame jefe, serviré a éste con la lealtad y decisión que cumple a un buen progresista.

Esta resolución había anunciado hace tiempo a la Comisión permanente del partido, que tiene su residencia fija en Madrid; pero atendiendo a las indicaciones que se le hicieron, temió el notificarla hasta que se verificasen las elecciones de diputados a Cortes, a fin de no causar perjuicio a los candidatos republicanos.

Inútil creemos decir que la resolución del sucesor de Ruiz Zorrilla ha producido gran satisfacción entre sus correligionarios.

«Cada vez — nos ha dicho el doctor — estoy más convencido de la inutilidad del procedimiento electoral, y mientras el sufragio sea una farsa, los republicanos que acudan a esas clases de lucha, atados de pies y manos; contra su voluntad, seguramente recibirán compases de los Gobiernos de la restauración.»

Por respeto a las órdenes de mi inolvidable jefe y llorado amigo Ruiz Zorrilla, pero sin fe, formé parte de aquella famosa candidatura republicana, por Madrid, que en Marzo de 1893 triunfó en toda la línea, y el pueblo madrileño me hizo la distinción de otorgarme por más de 27.000 sufragios su representación en el Parlamento.

Allí tuve ocasión de afirmarme una vez más en mi convencimiento de que por ese

medio jamás lograremos el triunfo de nuestros ideales. Sin un acto eficaz, enérgico, del ejército y del pueblo unidos, la necesaria transformación no llegará a realizarse nunca.

Respecto a las demás elecciones, aceptada por mi partido la autonomía municipal, a los organismos municipales compete decidir sobre la conveniencia de acudir ó no a la lucha; siempre sea para defender en los Ayuntamientos los intereses de los pueblos, cuya administración cada vez se va haciendo más difícil.

Este es mi modo de pensar, y creo firmemente que desde mi modesto sitio de soldado de fila podré prestar a la patria, a la República y a mi partido servicios que, si hasta ahora no han sido coronados por el éxito, no tardarán en serlo. A juzgar por los circunstancias cada vez más difíciles que presenta a través.»

También hemos hablado con carácter de individuos de la Junta directiva, quienes nos han asegurado que en esta, y en la Asamblea, ni republicano progresista alguno aceptará la renuncia de un jefe tan querido. Estima la actitud de Sr. Esquerdo, como una prueba más de su delicadeza y caballerosidad.

Nadie ignora — nos han dicho — que nuestro jefe, por todos respetado y querido, es un gran patriota y un gran progresista, y estamos seguros de que cuando sea que la resolución quebrante al partido y a los republicanos en general, retirará su renuncia. Nosotros, por de pronto, no se la admitiremos.

APUNTES POLÍTICOS

Según dicen los ministeriales, el ministro de la Gobernación presentará a las Cortes un proyecto modificando las leyes Provincial y Municipal.

De seguro que será en sentido restrictivo.

Conformes con *La Higuera* en la mayor parte de lo que dice D. Rafael Terol, cuya biografía ha publicado un diario de la corte.

Lo malo es que este político, jefe del partido fusionista, lo ha no se haya afiliado al partido republicano. Si es de esto, ha hecho la causa de los sagastinos que es mala.

Serán nombrados hoy senadores sin oposición los Sres. Boltrán, Fernández Otero y Urt.

Dice *El Liberal*, que el acto del diputado por Denia Sr. Delgado ha salido de los comicios completamente limpio.

Añade que ha sido su elección la de mayores condiciones de sinceridad porque se ha verificado siendo situación los conservadores.

Bolalicón!

Según *El Gradador*, la Unión Nacional quedará reducida a mucho menos que el gamsicismo. Justo castigo a su falta de energía y formalidad.

No tanto, decano, no tanto, por los clavos de Tetuán.

Notas y notitas

Falga de fundamento lo que se viene hablando de candidaturas parlamentarias en el discurso de la Corona.

El Gobierno no se ha ocupado de ello hasta ahora.

El señor marqués de la Vega de Armijo calificó ayer de infundado cuando se viene di-

Varias noticias

La banda de música «Sociedad Obrera» que tan acertadamente dirige D. Marcelino González, está ensayando un bonito pasodoble titulado «Litri», original de un conocido compositor madrileño, que se estrenará en la corrida que se ha de celebrar en nuestro circo taurino el día 29 del actual en la que tomará parte el aplaudido y valiente diestro antes citado.

Para que los acomodadores y restantes dependencias de la Plaza de Toros puedan al llegar el caso mantener el orden y tener autoridad para hacer levantar a todo aquel que ocupe localidades que no le correspondan, la empresa arrendataria dejará cesantes a todos los empleados, sin perjuicio de luego presentar los mismos en una lista al alcalde presidente de las corridas.

Es decir, que los nombramientos se harán a propuesta de la empresa por la autoridad competente. Nos parece acertada la idea.

En el mixto de anoche salió para Madrid el jefe del partido anticaciquista de la Marina, nuestro querido amigo D. Basilio Martínez.

Ayer mañana fondeó en nuestro puerto el magnífico trasatlántico «Miguel Gallart», el cual admitirá carga con destino a Puerto Rico y Habana.

Ayer salió para Cartagena el «Crucero» «Leopanto», que ha permanecido algunos días en las aguas de Santapola haciendo ejercicios.

Con objeto de tomar parte en la elección de senadores, han llegado a Alicante los señores propietarios de la Marina, D. Antonio Ventura Bertomeu y D. Ambrosio Bordenave.

Se nos asegura que ha sido pedida para un joven bilbaíno, la mano de una hermosa señorita perteneciente a una conocida y acreditada casa alicantina.

Esta mañana ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio en la Colegiata de San Nicolás, nuestro querido amigo el conocido tipógrafo D. Rafael Fernández García, con la simpática señorita doña Carolina González Marimón.

Deseamos a la venturosa pareja una interminable luna de miel.

En breve se verificará una reunión de los maestros de las escuelas públicas, de ambos sexos para tratar de la forma en que ha de organizarse el festival infantil como parte de los festejos del próximo Agosto.

AUMENTO DE GUARDIAS

Hay que volver a la carga y pedir de nuevo al gobierno que al confeccionar los nuevos presupuestos aumente el número de los guardias de orden público que prestan sus servicios en Alicante.

Necesita Alicante por su perímetro aumentar el número de vigilantes.

El alcalde señor barón de Petrés, ha solicitado del Ayuntamiento le conceda 15 días de licencia para resolver asuntos particulares de carácter ineludible, y durante este tiempo estará al frente de la alcaldía y presidencia del Ayuntamiento el segundo teniente don Zolito Martínez Blanquer.

TEATRO CIRCO

Ha aquí la lista de la compañía que dirigirá por el notable tenor D. Paco Martínez, debutará el 15 de este mes en nuestro teatro Circo.

Maestro director y concertador, D. Eduardo Sini.

Primer actor y director, Paco Martínez. Tiples y Actrices:— María Beltrán.— Laura Bohl.— Prudencia Gritell.— Carmen Mejía.

Concha Rocafull.— Irene Vicenta.— Laura Visa.— Carmen Nacher.— Vicente Crespo.— Matías Outanda.— Pascual Gregori.— Francisco Figueras.— Ramón Hidalgo.— Paco Martínez.— Juan Bautista Rodríguez.— Francisco Ramírez.— Vite Rever.

Apuntadores:— Ricardo Aparicio y Pedro Gómez. 20 coristas de ambos sexos.

Han terminado en el Instituto y demás centros docentes del Estado los exámenes de alumnos oficiales, y ayer han comenzado los de los alumnos no oficiales ante los tribunales correspondientes.

Un oficial se acercó para ver lo que ocurría. Melitón se fué derecho a él, preguntándole:—¿Es usted el señor capitán?

—Soy el segundo; ¿qué se le ofrece a usted?

—Pues mire usted, Don Segundo, ¿que me han metido aquí a la juerza?.. Que yo vine a Barcelona para casarme y estaba despidiendo a estos paisanos míos, como lo puedo ver en esta lista.

—No se altere usted, hombre, que yo se lo diré al capitán para que cuando llegue el que no haiga venido.

—Manias, hombre, manias!.. Yo tampoco me explico otras cosas... porque vamos a ver: ¿santo y gueno que uno le tenga tierra a las mujeres?..

—¡Alto ahí, Mateo, que eso ni es santo, ni es gueno!

—Nefas con Toribio! Ya lo sabemos, pero es una comparación; y digo que puede haber motivo para que uno no se case en toda la vida de Dios. Más quisiera tú decirme cómo se explica el que Melitón le haiga tomado también «jeriza al mar, sin haberlo visto ni aun en los cosmorama?»

—Vuelvo a repetir que ¡alto!

—Pues, chico, ¡no paíse sino que estamos haciendo el ejercicio con tanto «¡alto ahí!» y «¡alto aquí!»

—Es que yo sus digo y sostengo que Melitón ha visto el mar, que se ha embarcado, que ha tenido novia, que se corrieron las amonestaciones, que estuvo en una uña el que no se casara, y que se conoce que no sabis ni una jota de todo cuanto hablais de Melitón.

—¡Vamos, hombre! A que resulta que en Filipinas están más enterans que nosotros de cuanto sucede en Zaragoza!

—Voy a probaros que sí. Y ahora me explico por qué no ha venido Melitón. Temió que yo descubriera eso que llamais «secreto»; pero como este es un secreto a voces, pues lo sabemos todos los paisanos que hemos venido de Filipinas, ¡me'n nada le per juicio, os lo voy a contar en tanto tomamos el café.

—Pues veréis lo que sucedió: Cuando salimos de Zaragoza los cincuenta voluntarios para Filipinas, que pronto hará cinco años, al primero que encontramos en la estación fué a Melitón, que iba con sus padres a Barcelona.

—¿Ande vas tú, chico?—le preguntamos.

—A casarme con mi prima Pilar—nos contestó. Se ha puesto muy enfermo mi tío, y en pocas horas hemos tenido que despedirlo todo.

—Venite a nuestro coche.

—Lo cual que se vino.

Y fuimos, charlé que le charlé, hasta Llerda. En esto que salí con conversacion del mar, y como ninguno lo habíamos visto, se le ocurrió a Melitón preguntar cuántas veces más grande sería el mar que el Ebro. A lo que contestó un catalán que no había punto de comparación entre ambas cosas.

—Vámos, dijo Melitón—, ¿cómo que usted no ha visto el Ebro en Zaragoza cuando se sale de madre en invierno?

—Si que lo he visto—replió— algo amostazado el catalán, y le aseguro a usted que sólo la mar de Barcelona es cien mil veces más mayor que el Ebro.

Y sobre esto era mentira, es pura «viritá», en poco estuvo que anduvieramos a morradas catalanes y aragonesas.

Pues, señor, que llegamos a Barcelona, y cuatro días después recibimos la orden de embarcar en el vapor «Emiliano». Melitón se casaba al día siguiente, según nos dijo, y vino a despedirnos hasta el muelle. «Todo lo que toméis está pagado», repetía conforme iban llegando los de Zaragoza, y burlando nosotros por en boda y el por nuestro viaje se nos hizo tarde, echáronnos de menos a bordo y salieron los cabos y sargentos a buscarnos... Melitón que estaba algo calamocano, se pavoneaba con mi gorra cuartelera, cuando de pronto se encaja en el «buffer», donde nos hallábamos una nube de policías y sargentos, quienes dieron con nosotros en un lanchón y de seguida en el vapor.

—¡No hubo Dios que convenciesera a nadie de que Melitón era paisano!.. «Suplicas, reflexiones y protestas, todo fué inútil.

Media hora después el «Emiliano» echó a andar, y ¡aquí te quiero, escopeta! En cuanto Melitón se percató de que la cosa iba de veras, no podía figurarse el terremoto que se armó.

—¡Eh, eh!—gritaba.—Que paren la máquina, que tengo que salir yo... Pero ¡qué rediós es esto! ¡Que ley es esta!.. ¿Donde está el que manda aquí?..

Y se agarraba a los fierros, a las bandas y a las cuerdas, intentando detener el barco.

ciendo de sus disgustos con el Gobierno y con el señor gobernador de Madrid.

Son casi generales las huelgas en toda España.

La de Zaragoza ha tenido una solución inesperada, pero la más racional: los zapateros, causados de entenderse con los patronos inútilmente, se han reunido a trabajar por su cuenta, vendiendo ellos el género en establecimientos propios.

El socialismo en acción.

¡Olé por los zapateros zaragozanos!

Los republicanos progresistas de Barcelona pidieron a Esquerdo que retirase su dimisión de la jefatura del partido.

Los autores de los bocetos presentados al concurso para el cartel de las fiestas de Agosto, pueden optar a retirarlos en la secretaría del Excmo. Ayuntamiento.

Ayuntamiento

Anteayer tarde a las seis celebró sesión la Excmo. Corporación municipal.

Los asuntos que figuraban en la orden del día son los siguientes:

- 1.ª Comunicación de los Sres. Polch y Compañía.
2.ª Solicitud de licencia del señor alcalde.
3.ª Instancia de D. Francisco Aguiló, solicitando reconocimiento de crédito.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Se dió lectura a la atenta comunicación de los armadores Sres. Polch y Compañía, dando las gracias a la Excmo. Corporación municipal por las frases laudatorias que en otra les dedicó el Ayuntamiento.

Se le concedió la licencia que solicitaba el alcalde presidente señor barón de Petrés, y pasó a la Comisión de hacienda para que emita su informe, la instancia de D. Francisco Aguiló solicitando reconocimiento de crédito.

Ha comenzado el derribo de las casas números 10, 12, 14 y 16 de la calle de Artilleros, que hace algunos días denunciámos desde las columnas de nuestro periódico.

Se ha pedido en la Asamblea de Tarrasa que los diputados catalanistas habien en Catalán en las Cortes, y que solo por fuerza desistan de hablarlo.

Gran error sería impedirles que hablaran en catalán o en griego. El que dirige a los demás la palabra necesita que no entiendan: a su cargo corre hacerse entender. El Congreso, naturalmente, no se enterará de lo que le digan en catalán; tampoco los taquígrafos ni los periodistas. En buena lid habrían ganado plaza de tontos los oradores que llevarán a las Cortes esa extravagancia.

Una minoría exige que se hablen en castellano, puesto que lo usa para esconocerlo, quiere imponer a los más, que ignoran el catalán, la obligación de entenderlo.

Así en lo demás. Tampoco necesita entenderlo el nación el régimen que quieren imponerle unos pocos, ni es de su gusto, ni le conviene.

COLABORACION LITERARIA

EL SECRETO DE MELITÓN

CUENTO

De la noche a la mañana se presentó en Zaragoza el sargento Toribio, licenciado de Filipinas y antiguo camarada de casi todos los labradores de San Pablo, con quienes deseaba reanudar amistades y francachelas.

—Pues chico, ¿que seas bienvenido—dijéronle todos, y el domingo nos comeremos un cabrito y unas anguilas de Torrero.

Dicho y hecho. El domingo, a las seis en punto de la tarde, hallábanse en Torrero todos los amigos de Toribio esperando a Melitón, único que, contra su costumbre y lo prometido, se permitió faltar.

—No seas podis figurar cuánto siento que no vengas... Es guapa la chica de Melitón... A la juerza tíe que ser mi guapa... pero aun-

que lo sea, no ha debido de dejarnos por ella, porque... Pero, ¿de qué sus risa?..

—No, hombre; si no nos rimos—se apresuró a decir un tal Mateo.—E, ¿que como no preguntas si es guapa la novia de Melitón? nos ha chocan igual que a nos hablaras de la novia de San Pedro... Melitón no tíe novia.

—Ni la ha tenido en jamás—añadió otro.—¡Alto ahí!—exclamó el sargento Toribio.—Eso sí que no es verdad.

—Toma, y tan verdad—repuso Mateo.—Háden decir ellos, y biale a Melitón de casarse ó díle que se eche novia, y verás tú lo que es gueno.

—Pues yo no creo que vaya a hacerse cuernos a Masina lo desembarque, pero el vapor, y como soy Toribio, que no me explicón puede volver atrás. ¡Eso es imposible que no haiga venido!

—Manias, hombre, manias!.. Yo tampoco me explico otras cosas... porque vamos a ver: ¿santo y gueno que uno le tenga tierra a las mujeres?..

—¡Alto ahí, Mateo, que eso ni es santo, ni es gueno!

—Nefas con Toribio! Ya lo sabemos, pero es una comparación; y digo que puede haber motivo para que uno no se case en toda la vida de Dios. Más quisiera tú decirme cómo se explica el que Melitón le haiga tomado también «jeriza al mar, sin haberlo visto ni aun en los cosmorama?»

—Vuelvo a repetir que ¡alto!

—Pues, chico, ¡no paíse sino que estamos haciendo el ejercicio con tanto «¡alto ahí!» y «¡alto aquí!»

—Es que yo sus digo y sostengo que Melitón ha visto el mar, que se ha embarcado, que ha tenido novia, que se corrieron las amonestaciones, que estuvo en una uña el que no se casara, y que se conoce que no sabis ni una jota de todo cuanto hablais de Melitón.

—¡Vamos, hombre! A que resulta que en Filipinas están más enterans que nosotros de cuanto sucede en Zaragoza!

—Voy a probaros que sí. Y ahora me explico por qué no ha venido Melitón. Temió que yo descubriera eso que llamais «secreto»; pero como este es un secreto a voces, pues lo sabemos todos los paisanos que hemos venido de Filipinas, ¡me'n nada le per juicio, os lo voy a contar en tanto tomamos el café.

—Pues veréis lo que sucedió: Cuando salimos de Zaragoza los cincuenta voluntarios para Filipinas, que pronto hará cinco años, al primero que encontramos en la estación fué a Melitón, que iba con sus padres a Barcelona.

—¿Ande vas tú, chico?—le preguntamos.

—A casarme con mi prima Pilar—nos contestó. Se ha puesto muy enfermo mi tío, y en pocas horas hemos tenido que despedirlo todo.

—Venite a nuestro coche.

—Lo cual que se vino.

Y fuimos, charlé que le charlé, hasta Llerda. En esto que salí con conversacion del mar, y como ninguno lo habíamos visto, se le ocurrió a Melitón preguntar cuántas veces más grande sería el mar que el Ebro. A lo que contestó un catalán que no había punto de comparación entre ambas cosas.

—Vámos, dijo Melitón—, ¿cómo que usted no ha visto el Ebro en Zaragoza cuando se sale de madre en invierno?

—Si que lo he visto—replió— algo amostazado el catalán, y le aseguro a usted que sólo la mar de Barcelona es cien mil veces más mayor que el Ebro.

Y sobre esto era mentira, es pura «viritá», en poco estuvo que anduvieramos a morradas catalanes y aragonesas.

Pues, señor, que llegamos a Barcelona, y cuatro días después recibimos la orden de embarcar en el vapor «Emiliano». Melitón se casaba al día siguiente, según nos dijo, y vino a despedirnos hasta el muelle. «Todo lo que toméis está pagado», repetía conforme iban llegando los de Zaragoza, y burlando nosotros por en boda y el por nuestro viaje se nos hizo tarde, echáronnos de menos a bordo y salieron los cabos y sargentos a buscarnos... Melitón que estaba algo calamocano, se pavoneaba con mi gorra cuartelera, cuando de pronto se encaja en el «buffer», donde nos hallábamos una nube de policías y sargentos, quienes dieron con nosotros en un lanchón y de seguida en el vapor.

—¡No hubo Dios que convenciesera a nadie de que Melitón era paisano!.. «Suplicas, reflexiones y protestas, todo fué inútil.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristaleria.—Cams, muebles, objetos de capricho.—

Depósito de vidrios planos.

Del 18 al 20 del presente mes tendrá lugar el debut de la compañía modernista en el local lujosamente reformado y con profusión de luces eléctricas, que ocupaba el teatro Vico.

La distinguida esposa del activo correspondiente del «Heraldo de Madrid», D. Antonio Asín ha dado a luz anteanoche con toda felicidad un robusta niña.

Se ha agravado en su enfermedad, temiéndose un fatal desenlace, la anciana madre de nuestros amigos D. Primitivo y don Salvador Pérez, que con tan triste motivo han marchado a Monóvar.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Laureano Antón Ferrándiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber que en los días 3, 4, 5 y 7 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albaales para las tandas 15.ª, 16.ª y 17.ª (5.ª, 6.ª y 7.ª de verano) de Monnegre del corriente año, teniendo presente que los interesados (que no comparezcan a recoger dichos albaales) durante el plazo que se ha señalado quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los señores propietarios regantes de esta huerta.

Alicante 1.º de Junio de 1901.—El director Laureano Antón.

El estado del Pantano en el día de ayer a las 10 de la mañana, es el siguiente:
Existencia de agua, 61 Palmos.
Pared descubierta, 34 idem.
De lleno, 101 id.
Entra una hija.
Salen 2 hitas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 31 de Mayo de 1901.—El director Laureano Antón.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges hermanos de Argel

«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los Viernes a las cuatro de la tarde; con escala en Cartagena; todos los martes a la misma hora.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a media noche, con escala en Altea y Jávea, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante).

(Casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses. Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.

Director, D. Amadeo Vera.

Esta casa montada a la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía.

Para más estalles, pidan un programa a su único representante en Alicante,

D. Alfredo Miralles Ascensio

Nueva línea de vapores

ENTRE

ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOR «ROSARIO».

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes y viernes, a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse a D. Ednardo Galliana, San Fernando, 30, Alicante.

Viuda é hijos de García D. Reynor

Plaza de la Constitución, 8, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos, The, Café, Azúcares

Selectos chocolates elaborados a brazo

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Le trois freres Conseil, Conseil freres, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pere. Consignatarios: Augusto Sempere, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

ULTIA HORA

Madrid 1

Restablecido el orden en la Corona. Weyler ha estado en palacio habiendo informado a la regente de lo ocurrido. Es probable se establezca en España una fábrica cigarros habanos. Ha llegado a Cartagena el «Palayo»

Los conservadores creen quedará en 30 senadores.

Se da por seguro que D. Nicolás Salmerón se retira de la política.

Los boers lucharán hasta obtener la independencia así lo han significado nuevamente por conducto de Kruger.

El ministro de Marina se propone fomentar la industria naval. Madrid 1

Durante la tarde se ha observado en los círculos políticos absoluta falta de noticias.

Las conversaciones todas recaen sobre la próxima campaña parlamentaria, conviniéndose por la mayoría de los políticos en que será muy animada, especialmente en las sesiones dedicadas a discutir la cuestión de Cataluña y la gestión del actual Gobierno desde que se encargó del poder.

En los centros oficiales tampoco ha sido posible recoger hoy impresión alguna de interés.

En la Gobernación se ha manifestado a los periodistas que reina completa tranquilidad en toda la península. Madrid 1

Autoridades militares adoptan enérgicas medidas mantener orden Corona.—Consejo ocupase elecciones senadores calculase 150 ministeriales.—Complot anarquista descubierta Francia contra elevadísima persona.—Reina Italia parido princesa. 72-90-37-30

Algunos ladrillos descubríam en el suelo los travesaños y listones que los sostenía.

Una mesa de madera blanca, un baúl viejo sin cerradura y una cama de cordales con respaldo de madera, un colchón muy delgado, sábanas de muselina gruesa y una manta vieja de lana parda, tal era el mueblaje de este aposento.

La baronesa de Fermont estaba sentada en una silla; su hija, la señorita Clara yacía aún en la cama.

Como no tenían mas que un lecho, se acostaban alternativamente en él la madre é hija, y pasaban de este modo las horas de la noche.

Los tormentos de la madre no le permitían entregarse con frecuencia ni por largo tiempo al sueño; pera su hija hallaba en él algunos instantes de olvido y reposo.

Estada dormida en el instante de que hablamos,

Nada más interesante y doloroso que el cuadro de la miseria causada por la avaricia del notario, de aquellas dos mujeres, acostumbradas a los modestos placeres de una vida cómoda, y rodeadas en su pueblo natal de consideración que inspira siempre una familia virtuosa y honrada.

Madama de Fermont rayaba en los treinta y seis años; su fisonomía era noble y atable, y de una belleza rara; su cabello negro, en el cual ha-

brian mezclado los pesares algunas canas, caía en dos bandas lisas por uno y otro lado de la frente.

Tenia puesto un vestido de luto, zurcido por muchas partes, y con los codos y la cabeza apoyados en el lecho miserable de su hija, la contemplaba con indecible aflicción.

Clara no tenía mas que dieciséis años.

El candoroso perfil de su rostro, extenuado como el de su madre, se delineaba sobre el color amarillento de la gruesa sábana que cubría un jergón lleno de serrín.

El color de la inteliz criatura había perdido su hermosura pura y juvenil, y de sus grandes ojos cerrados salían dos largas pestañas negras que casi llegaban á sus hundidas mejillas; sus labios, entreabiertos, encarnados y húmedos en otro tiempo, pero secos entonces, pálidos y agrietados, dejaba ver una dentadura blanca como la nieve; el contacto de las gruesas sábanas había encendido el cutis delicado de su cuello.

Estremeciase de cuando en cuando y se juntaban con el estremecimiento sus ojos asustados y sus ves como si las agitase el sueño doloroso.

El aspecto de su rostro, cubierto ya de una expresión mórbida y dolorida, revelaba sinestrosos síntomas de una enfermedad peligrosa.

Hacia largo tiempo que madama Fermont no

SECCION DE ANUNCIOS

La salud en Ontniento (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, c., el artrismo, escrofulismo, catarros vesicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la **Diabetes sacarina**. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las naturales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicentina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, a ladrillos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios y puntualidad con los más económicos. **FABRICA:** Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—**DESPACHO:** Alicante calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 133.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Péninsulaire» Ngaoien & Vapeurs (ex-lignes Grozes.)
 Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line. Loix Flornoy et Fils», de Nantes.
 Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañia. G. Louit, y Maury et Prom.
 Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañia de Navegación Mixta (ex-Compañia Touache.)
 Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Compañia

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordos para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
 Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
 ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicentina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus desuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos
 MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

CARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido y de mayor fama de sáchichera y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Sauco, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañia de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1 (PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañia NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,43.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. Fdez. núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros se ofrece el seguro de vida y accidental de los señores Roman Bono Guarner y Compañia, con capitales diferidos a prima REDUCIDA que cualquiera otra Compañia.

lloraba, y miraba a su hija con los ojos secos e inflamados por el ardor de la fiebre lenta, que la iba consumiendo.

Hallábase cada día más débil, y sentía, como su hija, la inquietud y la postración que son presurosos seguros de una enfermedad grave y oculta; pero no queriendo alarmar a Clara, y acaso por no alarmarse así misma, luchaba con todo su espíritu contra los síntomas de la enfermedad.

Clara, por motivos igualmente generosos, disimulaba también su dolor a fin de agravar el de su madre.

Estos dos criaturas sufrían las mismas penas, y padecían el mismo mal.

El porvenir se presenta a veces a los desgraciados bajo un aspecto tan horrible, que los espíritus más enérgicos no se atreven a mirarlo cara a cara, y cierran los ojos para engañarse con vanas ilusiones.

Tal era la situación de madama de Fermont y de su hija.

Describir los tormentos de aquella infeliz mujer mientras contemplaba a su hija dormida en las largas horas de la noche, sería pintar lo más agudo y desesperado de los agudos y piadosos dolores de una madre; recuerdos deliriosos, temores siniestros, pronósticos horribles; desaliento y angustias mortales, escenas de furor inútil, contar

Una vez más se repite el mismo drama. Un mes de lucha y de angustias, de esfuerzos y de lágrimas, de esperanzas y de desilusiones, de esperanzas y de desilusiones, de esperanzas y de desilusiones...

CAPITULO XXII

Las víctimas de un abuso de confianza

Figúrese el lector una habitación situada en el cuarto piso de la casa de la «galería de la Cervecería».

La luz de un día triste penetrar aun en aque pieza reducida por una ventanilla de una sola hoja con tres vidrios opacos.

Cubría las paredes un papel sucio y amarillento, y de los ángulos del techo, lleno de grietas, pendían largos y densos rastros de telaraña.

COLEGIO DE SAN JOSE

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre de cada año, la matrícula para el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos. 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres y estudiantes al director D. Celestino Chincilla, B. len, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

Corsetería.—Sogasta, 4 antes San Francisco).

La típica casa que en esta

calidad los hace en diferente modelos, corte elegante.